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《路加福音》系列讲章 第 75 讲 

这个世界是我们的家 

路加福音 24:36-49; 诗篇 18 篇  

2021 年 6月 6日 

普杰西牧师  翻译：王兆丰

我相信你们都听过那首伤感之歌《这个世界不是我的家》‘这个世界不是我的家，我只不过是个

过路人；我的财宝藏在蓝天之上’；‘我的家不在这个世界，我的家在天堂’···这样的话能够引起我

们的共鸣。这个世界的麻烦太多，劳苦、疾病，这不是我们的家，我们是寄居的，是在往天堂去的路

上。在我们的流行文化里，天堂总是和云彩、竖琴、合唱等在一起。 

今天早上我想要你们听到的是：这个世界是我们的家，我们是为这个世界而被造。更奇怪的是，

你若真的去天堂，要知道天堂是暂时的、过渡之地，我们在那里只是等待，直等到地上的一切都成新

的之后，神会把我们送回来。我知道，这些话很令人困惑。下面就让我们一起来看路加福音二十四章

的这段话。首先这里是平安：正说这话的时候，耶稣亲自站在他们当中， 说：愿你们平安！（24：36）

上个礼拜我们谈到了那两个门徒，在往义马忤斯路上遇到耶稣的事情。耶稣向他们显现，而他们则是

两眼一抹黑，一路上以为遇到的是一个陌生人，直到耶稣给他们讲解、坐下来掰饼的时候，他们才认

出来，于是兴奋地告诉其他门徒，见证他们亲眼见到耶稣复活的事。紧接着路加就写下了耶稣亲自对

他们说的‘愿你们平安’！‘平安’这个词在我们的文化里可以代表许多东西，但圣经里的‘平安’却

有其特殊的定义。旧约叫‘shalom’ （中文音译’沙洛姆’），它的真正含义是‘完全’， 也就说，你

想要的生活、生活本来应该有的就是‘平安’，就是‘平安’所见证的，就是我们最最需要的、最最

想要的。我们大家为什么那么在乎我们的家、我们的工作、我们想要拥有或者维持的（人际）关系，

因为家给与我们舒适、保护，工作提供我们日用的需要并且还有剩余，使我们远离贫穷、缺乏。我们

的家有围墙、防盗门、警铃等等安全装置，保护我们所拥有的东西，免于外来的威胁。‘平安’就包

括这一切。 

我们都希望拥有这样的完全，我们恨恶这样的完全遭到破损。这就是为什么我们去看医生的时候

会感到害怕，不想知道身体上的完全受到威胁、我们的存在受到威胁。当我们有这样的平安时，什么

都好，可是当我们失去这样的平安时，焦虑、惧怕就成为我们生活的一部分。无论是我们里面的焦虑，

还是外部的惧怕，比方说战争就是与平安相对立的。这个世界是如此破碎，处处威胁我们的平安、搅

扰我们的平安。有意思的是，那些不相信神，甚至反对信仰的人，虽然希望大自然会拥有平安、和谐，
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但也都明知大自然不具备这样的能力。他们当然也希望永远没有战争、没有权力勾心斗角、不再缺乏，

真正的平安会到来。 

当然，破坏平安的最主要原因是堕落，是从最初的乐园里开始的，罪逐渐侵蚀我们的完全、我们

的平安。亚当夏娃被造的时候，他们周围的一切都是平安、完全。连那里的任何一根草、一棵树都不

是他们栽的。一切都是神赐给他们的，他们有神的同在，受到保护，毫无缺乏。他们真正地拥有平安。

然而堕落带来罪，罪带来死亡、带来疾病、带来各种各样的困难、缺乏。他们种地变得艰难、外面世

界成为威胁。你读旧约，黑夜是可拍的，野兽会吃掉你的庄稼，甚至威胁你的性命，强盗会抢走你的

财产。不仅在外面威胁你，我们心里也会产生惧怕，连自己都信不过。我们不知道五年以后自己会变

成什么样子。 

或者我们可以这样来看什么是平安，死亡是我们最大的敌人；死亡与平安正相反。我们一步一步

走向死亡的时候，平安就被一点一点切割掉了。比如疾病、贫穷、关系破坏，都是离开平安，慢慢地

迈向死亡。耶稣复活之后，对门徒们说：愿你们平安！你们一直等待、盼望的平安是属于你们的了。

这不是太好了吗？但是他们的反应是什么？他们却惊慌害怕，以为是魂（24：37）这些门徒们仍然犯

罪、仍然受苦，他们中间的大多数人后来都遭逼迫，成为烈士。 

基督没有给他们解释他们如何能确保得到此平安，看到他们惊慌、害怕，他也没有用因信称义、

他的升天将会起到多大的作用，等救恩神学来开导、教导他们，而是对他们说，你们看我的手、我的

脚，我是有血有肉的，魂却没有：耶稣说：你们为什么愁烦？为什么心里起疑念呢？你们看我的手，

我的脚，就知道实在是我了摸我看看！（24：38-39） 

然后他说：我饿了，你们有什么吃的没有（24：41）？这就是他对见到他时他们的惊慌、害怕的

反应。这里，路加特意花了笔墨来描述复活后的真实身体。他说：魂无骨无肉，你们看，我是有的(24:39) 

如此，他向他们证明他能像其他人一样吃、喝。耶稣是血肉之躯吗？路加毫不犹豫地回答：是的！

另外，路加在这里也回答了另外一个问题：耶稣复活后的身体和我们的身体一样吗？他和死亡、复活

之前一样吗？路加的回答：不！不一样。我们怎么知道的？耶稣复活了的身体可以穿过墙壁，突然出

现在他们中间（24：36）。这是我们人做不到的。他们以为他是魂是有道理的。因为他突然出现，墙

壁挡不住他。 

所以，路加一方面说，耶稣是有血有肉的；另外一方面说，他现在的身体和复活前的身体不一样。

事情发生了变化。耶稣不是给看上去有身体而实际上是魂，他有血有肉，能吃能喝；但他也不是未经

改变的人。这里有奇怪的事情发生了。坟墓打开不是为了耶稣，而是为了我们。我们已经可以知道，

耶稣不需要把大石头搬开，才能走出坟墓；石头打开是为了使徒可以进去，看到他已经不在了。他的

存在经历了巨大的改变，他不再需要像以前那样。也就是说，他的身体是新的，但又与旧的相连。我

们在这里看到的就是新创造的第一人。耶稣复活后的身体是专门为了适合我们经常说的天堂的。请注
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意，正如亚当的身体是为这个世界所造：你本是尘土，仍要归于尘土（创世记 3：19）事实上，这是

在教导我们：你、我和这里的一切都是从尘土而来。而耶稣复活的身体是为天堂预备的。天堂不是什

么捉摸不定的、云里雾里的、婴儿般的天使到处浮动的地方。天堂是物质世界就像我们地上是物质世

界一样，并且比我们的物质世界更加物质，这一点我们马上就会看到。这就是为什么耶稣可以说，我

是有血有肉的。所以，我们要去的地方也同样是物质的，人们可住、可吃、可喝等等。保罗说：这必

朽坏的总要变成不朽坏的(哥林多前书 15：53)。就像毕业一样。请注意，保罗没有说，你们不再是

肉身了。他说，你们必须穿上不同的、更好的，而不是更少的。（注：和合本的‘总要’英译本都是‘必

须’must）神的计划一向就是由地球人管理地球。复活后的第一个人成为新造的人，预备好掌管新天

新地。我们知道他是有身体的人，看得见、摸得着，能吃、能喝，和其他人聚集在一起。 

我们总是把天堂想象成属灵的，事实也的确是。但我们认为的属灵是非肢体的、稀薄空气中的、

看不见、摸不着的, 基本上是从古希腊的思想继承下来的。这种属灵的概念对任何物质的、固态的、

有重量的都应该被轻视， 我们应该到一种超然的世界里去。但圣经不是这么说的。天堂是物质性的，

比我们现在的物质更物质。C·S鲁·益师这样写：耶稣复活后能够穿过墙壁不是因为他是魂或灵。 相

反，与基督的新身体和其物质性相比，墙壁在他那里就像是魂或影子，是非肢体的、稀薄空气中的、

看不见、摸不着的。这必朽坏的被不朽坏的所吞噬。鲁益师在另外一本书里讲过一个故事：一辆汽车

从地上开往天堂，到达之后，住在那里的人们被称为坚实的、真正的人。整个故事里，他们称地球上

来的人是魂或影子。第四章开始的时候，鲁益师这样写：当坚实之人过来的时候， 我观察到，他们

井然有序，目的明确，而我们这几个地球来的人却像影子。我对自己说：这里一定有不一样的东西。

于是我决定去看个究竟。右边是一片巨大的杉树林，看上去很吸引人，我走了进去。走在里面觉得挺

难的。地上的草对我这双轻飘飘的脚来说，简直就像钻钻石般坚硬，我觉得自己好像走在碎石上面，

痛的我好像安徒生童话里的美人鱼一般。一只鸟从我面前飞过，我真的很羡慕，因为它就像那些草一

样真实，属于那个地方那个国度。 

你看，耶稣基督带着身体从死里复活，为我们将来具有复活身体的人建立起永远的家。耶稣不但

带着身体复活，他也升到天上，为了我们的缘故，永远成为神、人。复活是把肉身变为圣洁。 

24 章 47-48 节重申了这个真理：神爱世人：人要奉天他的命传悔改、赦罪的道，从耶路撒冷直传

到外邦。今天早上我要告诉你们的是，神也爱这个你我居住的世界包括你所站立的土地、你所穿的衣

服、你所享受的生活，当然生活也带给你巨大的痛苦。复活、升天都证明这一点：耶稣是带有身体的

复活，不仅复活，并且带着同一个身体升上高天；他升上天堂告诉我们，不仅是他永远穿着身体，我

们也将通过神人一体的、有身体的基督，当着基督的面永远地亲近地神、最清楚地认识神。这位复活

的人从普天之下，聚集每一个国家、每一个民族，男男女女、老者、幼儿，遍满新造的全地。因为这

就是神对地球的计划。这个地球是我们发源之地，也是我们目的终点，我们正走在去往那里的路上。
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从创世之初开始，神就告诉人，要生养众多，遍满全地，治理这地。但是那个故事被破坏了，我们的

平安也随之破碎。但那仍然是个故事，从起初就是那个故事，直到末了仍然是那个故事。亚当犯罪堕

落，神没有说，我有个新主要，把你们的肮脏灵魂打扫干净，大家都上天堂吧。

这个故事是以色列的故事，这故事从来就不是关于中东那一小片土地，我知道有些人听了会不以

为然。当保罗回头看神赐给以色列的应许时说，因为神应许亚伯拉罕和他的后裔必得承受世界，不是

因为律法，乃是因信而得的义（罗马书 4：13）.你看，保罗看亚伯拉罕的故事，说以色列的故事只不

过是神真正计划中宏大世界里的一个微观世界。神的计划永远都是整个世界，让其上遍满按他的形象

所造，反射他的荣耀，反映他的圣洁，将一切荣耀都归给他。这就是为什么故事以新天新地结束。保

罗说，神要将我们这卑贱的身体改变形状，和基督自己的荣耀的身体相似（腓利比 3：21）。那么将

来我们被改变的身体是老的呢还是新的呢？请听主耶稣是怎样说的：你们看我的手，我的脚，就知道

真是我了（24：38）为什么？因为上面有钉痕。但又不是老的，因为已经改变了、荣耀了。就像我们

的身体要改变，被造世界也要改变。但被造世界仍然是这个地方、这些东西；仍然是物质性的、蒙祝

福的。在那新天新地里有个人，名字叫耶稣。启示录第七章告诉我们：在那里，有许多的人，没人能

数的过来，阿从各国、各族、各民、各方来的。

他们将遍满那地，管理那地。因为这是神永远的计划。这就是为什么这故事如此开始、如此结束。

是的，神爱世人，神也爱这个世界。就如鲁益师所说：神爱物质，因为他创造了物质。耶稣的复活、

升天让我们看到，物质如此重要，物质将永远存在，神自己将在永恒里通过耶稣基督让我们看见、认

识、敬拜他。我们教导自己的孩子小要理问答， 第一问：神是什么？答：神是灵。他不像人有身体。

当我们到天堂后，说神是灵，在耶稣基督里，神也有身体，就像人一样。神爱世人，以致他使自

己与人联合，因此当我们看到他的时候，他在肉身里。物质很重要，这个世界的物质很重要，因为都

是神造的。我们不是为了想要逃避这个世界，到一个不可琢磨的、虚无飘渺的，叫作天堂的地方去。

这个世界不是我们的家这句话并不正确，这个时代不是我们的时代，这是真的。因为到处是痛苦，平

安遭破坏。然而这是我们的地方，也将永远是我们的地方。因为我们的王已经宣告拥有它。他是主，

我们要学习如何正确地爱它、参与其中。有意思的是，假如你不知道怎样爱这地球和地球上的东西，

你就不会爱天堂。请注意圣经是怎样教导我们关于天堂的，他说他要在那里摆设宴席，顿顿有陈年美

酒，最肥的肉，人人可用享用。你不必担心胆固醇、高血压。现在你可以是素食者，到了天上你可以

敞开吃。

我们将拥有真正的平安。基督之所以可以对门徒们说：愿你们平安！因为在那复活的身体里，他

是第一个。他确保将来有无数个复活之人，所以他向这第一组人说，愿你们平安。无论这里发生的是

什么，这里不过是一个培训基地，为了那里的荣耀而培训。那里是一个没有缺乏、没有罪恶、没有破

碎、没有疾病、没有死亡的地方。你将在天家的桌上坐席，吃喝。没有一丁点的嫉妒、也不会有任何
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伤心，你的那点小心眼将荡然无存， 你在这里对他们有点不满的那些人，会在那里为他们感动由衷

的高兴。为到达那里的每一位欣喜快乐；我们不是为了从地球逃离，而是终于能够成为真正的人，终

于能够享受神的一切创造，我们能够永远与神、与人、与世界喜乐相处。这个世界是我们的家。让我

们等待那一天的到来。

我们一起祷告


